

# La Opinión

REMEROTA MUNICIPAL  
MADRID

Este periódico, que es un libro que se publica al mediodía, es el que conviene al anunciante.  
No olvide usted que nuestro teléfono es el 36-86 M., y nuestro apartado de Correos el 457.

10 CENTIMOS

Año III.—Núm. 520

SEGUNDA EPOCA

Apartado de correos 457.—Teléfono 36-86 M.

Diario independiente Redacción y Administración: Magallanes, 21

Madrid, 14 de septiembre de 1925

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

## Temas municipales

### EL ALUMBRADO PUBLICO

Por tercera vez vamos a llamar la atención del señor alcalde-presidente respecto al lamentable estado en que se hallan la casi totalidad de las calles de esta capital en cuanto al alumbrado público, pues no solamente se enciende con bastante retraso, sino que apenas lucen los faroles de instalación por gas.

Hace ya algún tiempo que venimos uno y otra día reclamando del Ayuntamiento se fije en el estado en que se hallan las calles de Madrid, sin haber sido atendidos en nuestra justa queja, la que hemos visto reproducida hace pocos días en nuestro colega «La Voz», en carta que le dirige un vecino.

Los conductores de automóviles se ven obligados, con bastante frecuencia, a tener que hacer uso de los reflectores de carretera, pues les es imposible dirigir los coches por entre la oscuridad que reina en las calles, mucho más después de la hora en que el comercio procede a cerrar sus establecimientos.

Esta oscuridad es general en casi todos los distritos de Madrid, y nosotros, personalmente, hemos podido apreciar esta falta en muchísimas calles, y en algunas permaneciendo un farol bastantes noches seguidas casi apagado, sin que los empleados de la Compañía del Gas, ni los guardias municipales, se creyeran obligados, los unos, a corregir la avería, y los otros, a denunciar la falta.

En cuanto a la hora de encender, ya hemos dicho que se realiza bastante tarde; antiguamente podrá recordarse, como tan pronto era la hora señalada para proceder

al encendido, el operario encargado de efectuarlo lo hacía «a la carrera», y era muy frecuente ver al «farolero» corriendo de un farol a otro hasta terminar su cometido.

Hoy, cuando se efectúa el encendido, puede verse a muchos de los operarios encargados de realizarlo, que lo hacen con una tranquilidad y calma inusitadas, parándose a veces a conversar con algún amigo y «tranquilamente liar un cigarrillo», mientras las sombras más oscuras invaden la calle.

Rogamos al señor Martín Bayod, alcalde interino, que tiene acreditado el celo y rectitud en todos sus actos, dé las órdenes oportunas para que se procure mejorar el alumbrado, y que personalmente compruebe, esta misma noche, la veracidad de nuestras palabras, dándose un paseito a pie por cualquiera de los distritos de la capital.

En la última sesión, el concejal don Bernardo Martín interesó del señor alcalde se procurase que se intensificase el alumbrado de las calles, y hora es ya de que el Ayuntamiento se preocupe de este importante servicio, y lo incluya como uno de los próximos festejos de otoño, pues de seguir así las calles en tal forma, los forasteros que nos visiten tendrán precisión de ir provistos, para andar por algunas calles de la capital, de un farol o linterna, como se realiza aún en algunos pueblos de Castilla.

El señor alcalde interino, que desea se le denuncien infracciones, para corregirlas, tiene ocasión en esta denuncia que le formulamos, de acreditar su actividad y de procurar hacer luz en el asunto.

La Redacción de LA OPINION está formada por Juan García Revenga, director; José María Sembl, redactor-jefe; José Silva y Arambura, secretario; José Arcos, Pedro Baños, Rita Cambrero, Enrique Campaña, Eloy Campaña, Hilario Crespo, Clemente Cruzado, Paulino Fernández Martos, Antonio Franco, Francisco García de Osma, Bernardino José Gómez, Adolfo García y Ruiz de Castañeda, José García, Francisco Martín de Nicolás, Pedro Mayoral, Antonio Monreal, Enrique de Prada Notario, Juan Pradillo, Joaquín S. Revest, María Sander, Francisco Silva, Aurelio de Torres y José Illera, redactor gráfico.

### Variaciones cómicas...

Buscó mi amor, en acecho, besar tu boca encarnada, y después que lo hubo hecho, me diste tal bofetada, en el carrillo derecho, que tengo la cara hinchada.

— Mi suegra, que no hace nada, si voy a pedirle un duro, me dice que está cansada.

— ¿No parece ironía que te llamen las gentes Rosalía?

— Me dió, de su amor en prenda, una amapola encarnada; murió la flor; mi adorada, se fué, ¡que el diablo la entienda! ¡Vaya flor y vaya amada!

— ¿Hay mayor epigrama que el de llamarte dama? Juan Crisóstomo Sánchez y Revest.

### AYUNTAMIENTO

En la sesión celebrada el día 9, se interesó el alcalde, por el teniente de alcalde don Bernardo Martín, el mejoramiento del alumbrado de las calles, pues se hallan la mayoría completamente a oscuras.

Asimismo, el concejal señor Vallejo interesó la pavimentación de la Cuesta de San Vicente, que se encuentra en un estado lamentable.

LA OPINION hace tiempo dedicó dos o tres artículos a interesar del señor alcalde mejoras en el servicio de alumbrado y pavimentación de la expresada vía, mejoras que ahora solicitan dos concejales.

Veremos si son más afortunados en sus demandas que lo fuimos nosotros.

### Un músico muere tocando en un cabaret

Estando tocando anoche en el cabaret del restaurante «Stambul» el músico Juan Layunta, se sintió repentinamente enfermo, falleciendo al ser trasladado a la Casa de Socorro.

Se cree que la muerte sea natural.

### Se encuentra a un hombre ahogado en el pozo de un convento

La Guardia civil de Chamartín de la Rosa comunicó hoy a la Dirección general de Seguridad que habían sido avisados por las monjas del convento del Sagrado Corazón de Jesús, sito en dicho término municipal, de que el vaquero del convento, Felipe García Gómez, de sesenta y un años, había perecido ahogado en un pilón que hay en el referido convento.

Por las declaraciones prestadas, parece ser que el vaquero se sentó en el borde del pilón, que estaba lleno de agua, donde cayó, ahogándose.

El Juzgado municipal de Chamartín instruye diligencias, habiendo sido trasladado el cadáver al Depósito judicial.

### ANIVERSARIO

Mañana martes se cumple el tercer año del fallecimiento de don Pedro Sáiz Herráiz, hermano de nuestro querido y particular amigo el funcionario de Vigilancia don Antonio Sáiz Herráiz.

Todas las misas que se celebren mañana en la Iglesia de San Ignacio, calle del Príncipe, 37, se aplicarán a la alma de don Pedro.

Con este triste motivo reiteramos a don Antonio Sáiz nuestro pésame.



### Un descubierto de cerca de dos millones. Detención de un conocido ladrón.—Caida de un caballo con desgracia.

BARCELONA 12.—El Decanato de jueces ha recibido un exhorto telegráfico de Teruel, en el que se interesa la captura del gerente de cierto Banco, que ha desaparecido, dejando un descubierto de cerca de dos millones de pesetas.

Ha sido detenido el conocido ladrón apodado «la Postales».

Hace tiempo que lo buscaba la Policía, por estar acusado de numerosos robos.

En época reciente, escalando un piso, cayó desde el terrado y se fracturó una pierna; pero ha quedado perfectamente.

«La Postales» fué quien penetró en el piso ocupado por un súbdito extranjero, en una casa de la calle de la Universidad, y se apoderó de las alhajas de la señora, siendo sorprendido por ésta en el momento que huía con las joyas.

Al ser despedido del caballo que montaba se produjo la fractura de la tibia izquierda y otras lesiones Miguel Portes Laboada.

### El pantano de Barasona.—En honor de unos delegados.—La sequía.

BARCELONA 12.—Comunican de Lérida que se ha reunido la Comisión ejecutiva del canal de Aragón y Cataluña para dar cuenta de los asuntos relacionados con la construcción del pantano de Barasona necesario para la regularización de los ríos y aumento del caudal, hoy insuficiente. Se trata de unas obras importantes, pues habrá de desaparecer el pueblo del mismo nombre.

El Comité ha aprobado los documentos que han de dirigirse a los Sindicatos y agrupaciones agrarias interesadas para después convocar una asamblea magna y solicitar el apoyo del Estado para la realización de las obras.

En el Valle de Arán se preparan grandes festejos en honor de los delegados franceses que en breve visitarán Viella y Bosot.

Desde hace varios días llueve con intervalos, pero en cantidad insuficiente para remediar la situación de estas tierras de Lérida sedientas por la prolongada sequía de los últimos meses.

### El arzobispo de Tarragona.—Un antiguo empleado.—Accidente en el tren.

BARCELONA 12.—Ha salido para Tarragona el cardenal Vidal y Barraquer, arzobispo de aquella capital.

Se ha verificado el entierro del conserje de la Diputación, Francisco Bayo Novelles, que había prestado cuarenta y cuatro años de servicio en la expresada Corporación.

En nombre del presidente de la Diputación presidió el duelo el diputado provincial señor Lloret, habiendo asistido la mayoría del personal de la Casa.

La joven Amparo Pérez, que se hirió al querer huir del convento de las Adoratrices, vulgarmente llamado de la «punxa», se encuentra mejorada.

A las insistentes preguntas del juez, se ha limitado a decir que quería salir del convento; pero no ha denunciado malos tratos.

Se ha tenido aquí noticia de un grave accidente ocurrido en un tren mixto. Una joven, que no ha podido ser identificada, cayó a la vía y resultó gravemente herida por la fractura del cráneo. Por no funcionar los timbres de alarma, el tren no se detuvo hasta que los guardias civiles dispararon sus fusiles.

La joven fué recogida por unos cazadores, y parece tener de diez y siete años a diez y nueve.

Los periódicos locales no han podido dar cuenta del hecho por no habérselo facilitado nota en la Jefatura de Policía.

### Denuncia por malversación.—Político de minitano.—Un homenaje.—Otras noticias

BARCELONA 12.—El dueño de una casa comercial de la calle de San Pablo ha

denunciado a su cajero, Antonio Riva, que le ha malversado unos cinco mil duros.

Se encuentra en Barcelona el ex Presidente de la República dominicana arzobispo Nonell Demoya.

Durante todo el día ha continuado el desfile de personas por el monumento a Casanovas.

Son innumerables los catalanes que han rendido homenaje a Casanovas.

El desfile se ha efectuado en orden perfecto y ha presidido el acto la mayor concurrencia;

La Policía detuvo en la calle del Carmen, cuando se disponía a montar en un automóvil, a los hermanos Carlos y Carmen Figueras, autores del robo de gran número de piezas de crespón.

Los efectos robados les fueron ocupados en el vehículo.

También han sido detenidos, como autores de otros robos, Vicente Tortosa y Emilio Morán.

Al intentar atravesar la vía pública, en completo estado de embriaguez, José María Fuertes, fué alcanzado por un automóvil, que le produjo lesiones de importancia.

Al probar el funcionamiento de un ascensor, en la calle de Sepúlveda, se descolgó uno de los cables, causando graves heridas a los obreros Juan Héyet y Ramón Doménech.

El gobernador civil, al recibir a los periodistas, les manifestó que, por ser de la incumbencia de la Lonja, no ha intervenido en el asunto de las harinas; pero que hay que tener en cuenta la fluctuación de los precios.

### El salvamento del hidroavión «P. N. 9-I»

NUEVA YORK 12.—Un mensaje de San Francisco anuncia que el hidroavión «P. N. 9-I», que se consideraba perdido, ha sido encontrado a 15 millas a lo largo de Honolulu.

La tripulación está a salvo. El aparato ha sido remolcado por un submarino.

Interesantes detalles. SAN FRANCISCO 12.—Los miembros de la tripulación del «P. N. 9-I» han sufrido terribles privaciones durante las doscientas diez y ocho horas que han permanecido aislados.

Para calmar la sed bebían agua del mar filtrada a través de un trozo de lona arrancado a las alas del aparato.

Este fué sostenido en condiciones de quedar a flote, a fuerza de grandes trabajos.

Los tripulantes parecían espectros, con las barbas crecidas y los vestidos rotos. No obstante su estado, se negaron a abandonar el aparato hasta que éste fué igualmente puesto a salvo.

La mayor parte del tiempo que han estado perdidos la han pasado sin dormir.

Dicen que durante ese tiempo sólo vieron a lo lejos un barco mercante, a mucha distancia, y, en otra ocasión, un avión que pasaba a mucha distancia y a mucha altura.

El día más penoso fué el tercero, en el que se consideraron irremediablemente perdidos.

El mar se hallaba en malas condiciones, y parecía que de un momento a otro iba a zozobrar.

A pesar de su debilidad, todos trabajaron para sostener a flote el aparato.

Con la antena medio destruida, el operador de telegrafía sin hilos no podía emitir sus llamadas, y sólo podía recoger los mensajes de diversos barcos, anunciándoles que se trabajaba en su busca.

### Nuevo espectáculo.

### Una artista de variedades da a luz en el escenario

Elvira Ferrer Gómez, de veinte años, que vive en la calle de la Ballesta, 12, se hallaba trabajando como artista de variedades en el Salón Moderno, de la Prosperidad, cuando se sintió enferma, quedando inmóvil, acudiendo en su auxilio varias compañeras de escena.

Bajaron el telón, y Elvira, presa de agudos dolores, abortó.

Conducida a la Casa de Socorro, donde fué atendida, tuvieron que acomodarla en una cama del benéfico establecimiento, porque, dada la gravedad de su estado, no podían trasladarla al hospital.

### Sociedad de las Naciones

Se va haciendo camino la seguridad.

GINEBRA 12.—Las conversaciones con objeto de buscar una fórmula sobre la seguridad llegan a felices resultados.

Las Delegaciones inglesa y francesa se han puesto de acuerdo sobre un texto, que ha sido también aprobado por todas las Delegaciones a quienes se les ha sometido.

Es probable que sea la Delegación española la que tome la iniciativa de someterlo a la aprobación de la Asamblea.

El acuerdo estriba en admitir la posibilidad de establecer una relación entre las negociaciones del pacto particular y los grandes principios consagrados por el Protocolo sobre el arbitraje, la seguridad y el desarme.

La Asamblea será requerida a confirmar su voluntad de que la Sociedad de las Naciones no ceda en la cuestión del desarme, confirmando así que los términos de desarme, seguridad y arbitraje permanecen íntegros.

### JOVEN HERIDA

¡Vaya golpe!

Petra Magro García, de quince años, fué asistida de heridas graves, que le produjo al darla un puntapié en el vientre, Anacleto Iglesias, de igual edad.

El asunto pasó al Tribunal para niños.

### Accidentes ferroviarios.

### Un choque y varios heridos por otras causas

#### Choques.

En la estación de Navalgrande, el tren de mercancías 1.045 chocó anoche contra un malecón, al mismo tiempo que llegaba en dirección contraria el tren 1.028, también de mercancías, que fué a chocar con el 1.045.

Solamente resultó herido un mozo de tren. Por estos choques se supone que la vía estará interrumpida un par de días, teniendo que ir todos los trenes del Norte por la vía de Segovia.

#### Del tren a la vía.

Cerca de la estación de Vicálvaro se cayó a la vía, del corto de Guadalajara, el viajero Eulogio Soria Pascual, que vive en Gutenberg, 8, causándose varias lesiones.

#### Un hombre herido.

En el túnel de la línea de circunvalación del paseo de Santa María de la Cabeza, encontró la Guardia civil a Ventura Aparicio Rodríguez, de setenta años, domiciliado en la calle del Labrador, 7, el cual se hallaba gravemente herido, por haber sido alcanzado por un tren.

#### Descarrilamiento.

En la estación de Villamil descarriló el tren de Navalcarnero, sin que ocurrieran desgracias personales.

#### Por viajar en el estribo.

Al llegar a Madrid el tren corto de Perales se cayó frente al depósito de máquinas Claudio Soume Rodríguez, de treinta años, que vive en San Bernardo, 75, el cual iba viajando en el estribo. A consecuencia de la caída se produjo heridas graves.

### La vuelta al mundo en canoa

ROMA 11.—El teniente Smyth, que desde Londres, por París, había venido a Roma en canoa, utilizando los canales franceses, salió de Roma hace algún tiempo.

No se tenían noticias de este navegante, y se temía por su suerte y había cierta intranquilidad, que se ha confirmado, pues cerca de Mavina di Pisa se ha hallado una botella con un mensaje de Smyth, pidiendo socorro, por hallarse sin viveres ni agua.

Además su canoa tenía graves averías. Se supone que ha perecido después de lanzar este llamamiento supremo.



La fiesta de toros

Dos novilleros nuevos y una nueva ganadería

Vaya programa el de ayer! Ocho novillos, de los que dos pertenecían a la ganadería de los hermanos Hidalgo, de Salamanca, y seis a la de don José Alves do Rio, de Lisboa, cuya divisa se corria por primera vez en la plaza madrileña.

Encargados de darles una muerte más o menos rápida estaban Luis Mera, Curro Prieto y los debutantes Melchor Delmonte, natural de Palma de Mallorca, y Jaime Noain, que nació en Bilbao.

En vez de amenizar el espectáculo la banda de música de Saboya, lo hizo una de paisanos, y aunque la corrida empezó a las cuatro, tuvimos la «alta satisfacción» de ver lidiar dos novillos y más de la mitad de otro con luz artificial, terminando el espectáculo a las ocho menos veinte de la noche.

No es posible reunir más novedades en un corrida.

Mera tuvo la suerte de que le tocó el primer novillo, que era de Salamanca, y bravo, noble y con poder.

El muchacho aprovechó estas condiciones para lancearle muy ceñido y valiente, y con la muleta, aunque no estuvo mal, pudo haber hecho mucho más, dadas las condiciones de la res, a la que mató de un buen volapié, sus miasjas delantero.

El quinto, de Portugal, y manso, alcanzó al espada, recogiendo del suelo, resultando milagrosamente ileso.

¿Que qué hizo en este novillo? Pues, nada, absolutamente nada, a no ser que se quiera apuntar los ocho pinchazos malos que le propinó y los tres intentos de descabello.

A Curro Prieto le correspondió el primer novillo portugués que salió al ruedo, y que puede calificarse de bandera, pues reunía todas las buenas cualidades de la res de lidia, sin tener defecto alguno. Por eso, una vez muerto, se le dio la vuelta al ruedo.

Por esta razón, Curro le lanceó muy requetebién, con adorno de faroles, toque de testuz, etc., etc., y con la muleta realizó una faena tranquila y buena, para terminar con un pinchazo bien señalado y media en-

trando colosalmente y dejándola en su sitio.

En el sexto, también lusitano, pero manso, sacó todo el partido que fué posible de aquel buey, despenándole como pudo.

Y vamos con los debutantes. A Melchor Delmonte le correspondieron dos novillos grandes, gordos, pero que al final se aplomaron enormemente.

Al tercero le recibió con unos lances regulares, adornándose en quites, y en los dos paró, desacertadamente al tercero, pues no reunía condiciones, quebrando un buen par al séptimo.

Con la muleta, pésimo en su primero, y valiente en el otro, pero nada más, porque pinchando...

Por último, Jaime Noain se las vió con dos mansos, y no sabemos si por esta circunstancia o por «la otra», es el caso que el bilbaíno nos aburría de manera extraordinaria y se «jartó» de pinchar.

Ahí, de los dos novillos de Hidalgo, el segundo, o sea el lidiado en cuarto lugar, manso hasta la exageración, y de los seis portugueses, ya queda dicho. Uno, excelentísimo; pero los otros cinco, malos, malos y malos.

Al dar un capotazo en la lidia del séptimo novillo, fué cogido el banderillero Manuel Castillo.

Trasladado a la enfermería, fué curado de una herida contusa en la casa antero externa, tercio medio, de la pierna izquierda, con trayecto ascendente, de unos 10 centímetros, que desgarró el extensor común de los dedos y algunas fibras del peroneo lateral, y otro trayecto externo subcutáneo; lesión que le impidió continuar la lidia, siendo el pronóstico menos grave, según certificó el doctor Segovia.

Pepe Sembi.

EN VISTA ALEGRE

Por enfermedad de uno de los diestros se suspendió ayer la corrida anunciada en la plaza de Vista Alegre.

Según nos comunican, el festival se celebrará con el mismo cartel uno de los días laborables de la semana actual.

La ciudad jardín de Prensa y Bellas Artes

La Sociedad general de Edificación Urbana, fundada por nuestros compañeros Vivero y Hermosilla, es la encargada de construir la Ciudad Jardín de Prensa y Bellas Artes en los altos del Hipódromo.

El Consejo de administración de esta Sociedad, en que están interesados la mayor parte de los escritores, artistas y periodistas residentes en Madrid, está integrado por el conde de López-Muñoz, don Emilio Ortuño, don Baldomero Argente, don Antonio de los Arcos, don Antonio Rodríguez Pérez, don Emilio Junoy, don Cristóbal de Castro y los fundadores antedichos.

La Junta de la Cooperativa, presidida por don Antonio de Lezama, está integrada por don Benito Artigas Arpón, don Rafael Alvarez, don Eduardo Andicoberry, don Joaquín Rodríguez de la Rivera, don Tomás de la Cuesta, don Guillermo Perrín, don Manuel Fontdevila, don Arturo Mori, don Juan Cristóbal, don Manuel Castro-Tiedra y otros.

Según nuestros informes, los trabajos para la construcción de la Ciudad Jardín de Prensa y Bellas Artes para escritores y artistas comenzarán inmediatamente que lo consientan los trámites del anunciado concurso.

Firma del Rey

HACIENDA.—Nombrando abogado del Estado, con sueldo de 11.000 pesetas anuales, a don Marijano Cañada y Nadal.

Idem id. del idem, con sueldo de 10.000 pesetas anuales, a don César Cerverá y Cereñuela.

GOBERNACION.—Jubilando, por haber cumplido la edad reglamentaria, a don Isidro Asensio, jefe de Administración de primera clase del Cuerpo de Correos.

Promoviendo a inspector de Telégrafos a don José Gutiérrez.

Idem a jefe de Centro de idem a don Dósteo Castro López.

Idem a jefe de Centro de idem a don Amado Zurita.

Concediendo honores de jefe de Administración civil en el acto de jubilarse, al jefe de Sección de Telégrafos don Pedro Girón y Blanco.

Mussolini ofrece a Amundsen un dirigible

ROMA 12.—Mussolini acaba de dirigir un telegrama al célebre explorador Amundsen, ofreciéndole un dirigible de la Aeronáutica italiana, para su próximo intento de explorar el Polo.

Dicho aerostato tiene 19.000 metros cúbicos de volumen y acciona por un motor de 250 caballos, con velocidad de 100 kilómetros por hora.

El temporal reinante

El Levante, en Almería, obliga a arribar a varios barcos.

ALMERIA 12.—A causa del fuerte temporal de Levante, entraron de arribada las goletas «Fieda» y «María» y los laúdes «Pepito» y «Virgen del Pilar».

Tormenta de piedra.

TORTOSA 12.—Se reciben noticias de las deltas del Ebro dando detalles de los daños causados por la tormenta que ha descargado entre las doce y la una de la tarde de ayer.

Cayó gran cantidad de piedra, algunas de más de veinte gramos.

Los daños causados en los puntos donde se están preparando las operaciones agrícolas son de mucha consideración.

Puente arrastrado por las aguas.

ALCOY 12.—El río Serpis sufrió una gran crecida, y las aguas arrastraron la armazón de madera del puente de Santo Tomás, en construcción.

Unos campesinos recogieron gran cantidad de estos tablones y los ocultaron. Al exigírseles la devolución, alegaron que la que el río se lleva es del que lo recoge, y sólo acceden a entregar los tablones por dinero.

DE AMERICA

BUENOS AIRES 12.—A consecuencia de un síncope que sufrió, ha fallecido el secretario de la Embajada española en la República Argentina, señor Blasco.

La muerte ha sido muy sentida, pues gozaba el finado de grandes simpatías en las esferas diplomáticas y en la alta sociedad. Agencia Americana.

RIO JANEIRO 12.—El aniversario de la independencia del Brasil se ha conmemorado con diversos festejos y actos oficiales.

Los edificios públicos y la mayor parte

de las casas particulares estaban empavesados con los colores nacionales.

Las tropas han desfilado por las calles de la ciudad y se han realizado varias manifestaciones patrióticas.—Agencia Americana.

MEJICO 12.—La Prensa comenta la petición de la Embajada norteamericana al Gobierno mejicano acerca de la seguridad de la vida y los bienes de los ciudadanos norteamericanos residentes en Méjico, y recuerda que la ruptura de relaciones diplomáticas entre Estados Unidos y Méjico en octubre de 1919, se debió a un caso análogo al ocurrido recientemente con el doctor Morton, y que ha provocado dicha petición de la Embajada norteamericana.—Agencia Americana.

BUENOS AIRES 12.—La Cancillería ha dispuesto el pago de la cuota que la República Argentina ha de satisfacer a la Sociedad de las Naciones.

Corresponde dicha cuota al año 1924.—Agencia Americana.

Los festejos de otoño

Prosiguen los trabajos para organizar los festejos de octubre, estando casi resuelto que haya una retreta, una cabalgata y un torneo.

En la retreta figurarán artísticas carrozas de todos los Cuerpos de la guarnición, y al frente, una monumental de Madrid.

Continúan los preparativos del Congreso municipalista nacional, contándose con el concurso de reputadas personalidades especializadas en el estudio de las materias municipales.

Para la Exposición histórica del toro están reuniéndose documentos de gran interés.

Se pretende organizar cuatro corridas de toros.

Por lo que se refiere a funciones teatrales, están estudiándose fórmulas para que los forasteros puedan disfrutar de este culto espectáculo en las mejores condiciones posibles.

Un complot comunista en la Gran Bretaña

Se pretendía la sublevación de los soldados.

LONDRES 12.—Hace algunos meses que la intensificación de la propaganda antimilitarista llevada a efecto por los elementos comunistas ingleses, llamaba la atención del Gobierno, por lo que el ministro del Interior encargó a Scotland Yard la vigilancia de varios centros.

La Policía, puesta sobre aviso, no tardó en descubrir los elementos de un verdadero complot, que consistía en aprovechar las grandes maniobras actualmente en preparación en el Sur de Inglaterra, para revolucionar el Ejército, ganando sus soldados a la causa comunista.

Entre las pruebas recogidas por la Policía figuran varios millares de folletos reproduciendo varios discursos subversivos del conocido agitador M. Mann y de M. Saklatvala, diputado comunista por Battersea.

Este último, de origen hindú, no oculta que es el alma de la propaganda revolucionaria, y en una reciente declaración ha dicho:

«Yo me enorgullezco de ser el instigador de la propaganda comunista en la India; no me avergüenzo de ello; antes al contrario, estoy resuelto a continuar mi propaganda revolucionaria internacional y comunista, con la activa colaboración de agitadores rusos, chinos, alemanes e ingleses.»

El director de la investigación criminal, sir Archibald Bodkin, ha estimado que tal lenguaje es netamente sedicioso y que cae, por consecuencia, dentro de lo penado por la ley, por lo cual se espera que, dentro de los medios legales, la represión sea enérgica.

LAS DEUDAS RUSAS

PARIS 12.—Los señores Painlevé y Briand han examinado en Ginebra la Memoria que el señor Krassin había entregado la semana pasada al Gobierno francés.

El señor Painlevé ha hecho entregar a Krassin, antes de que éste saliera para Rusia, una nota enérgica, redactada de acuerdo con Briand, en la cual el Gobierno francés manifiesta que se niega a examinar proposiciones vagas e inciertas, subordinadas a condiciones, e invita firmemente al Gobierno soviético a que formule proposiciones concretas y perfectamente explícitas, sin subordinarlas a condiciones de aperturas de créditos.

CASA SOTOGA

Muebles de lujo. En la planta baja. SECCION económica y alquiler. ENTRESUELO Y PRINCIPAL. ECHEGARAY, 8

Información de Marina La política del Directorio

Cuerpo general.

Se aprueba destino de segundo comandante del acorazado «Alfonso XIII», hecho a favor del capitán de fragata don Julio Suñeces, y que el de igual empleo señor Rodríguez Sanmartín quede en el mismo buque embarcado de depósito.

Se nombra ayudante del distrito marítimo de Cangas, al capitán de corbeta don Carlos de la Piñera.

Se dispone que el capitán de corbeta don Miguel Angel Montojo y Patero cese en el destino de ayudante del distrito marítimo de Sóller y quede en situación de disponible, percibiendo sus haberes por la Habilitación de la Comandancia de Marina de Mallorca.

Infantería de Marina.

Ha sido aclarada la Real orden de 26 de agosto último, en el sentido de que los comandantes de Infantería de Marina que pasaron a situación de disponible lo fueron con arreglo a lo dispuesto en el artículo segundo del Real decreto de 7 del mismo mes.

Se dispone que el comandante don Juan Azcárate se encargue interinamente del cometido de juez permanente del departamento de Cádiz.

Se nombra ayudante interino del distrito marítimo de La Guardia al comandante de Infantería de Marina don Vicente López Pelea.

Se nombra ayudante del general de brigada de Artillería don Cándido Montero Belando, al comandante de Infantería de Marina don José Samper Sapique.

Se dispone que el comandante de Infantería de Marina don Julio Fuentes Birlayn cese en la situación de reemplazo por enfermo y pase a la de disponible en esta corte.

Para cumplimentar lo dispuesto en la ley de 12 de junio de 1909 se promueve al empleo de comandante de Infantería de Marina (escala de reserva), con antigüedad de 7 de agosto último, a los capitanes don Vicente Peña Iglesias y don José Fauza Cobos; confirmando al primero en el destino de eventualidades para el servicio en esta corte y continuando el segundo en la situación de disponible con residencia en La Coruña y Madrid.

Se destina a la Compañía de Guardias de Arsenales de la Carraca, al capitán don José Blanco Ligüeri.

Para cumplimentar lo dispuesto en la Real orden de 12 de julio de 1923, se promueve al empleo de capitán de la escala activa de Infantería de Marina, con antigüedad de 31 de agosto último, a los tenientes don Ambrosio Ristori de la Cuadra y don Luis Guisjarro Alcocer; confirmandoles en los destinos de ayudante y compañía de ametralladoras del batallón expedicionario, que desempeñaban interinamente.

Cuerpo de Sanidad.

Se concede la separación definitiva de este Cuerpo, a petición propia, al capitán médico don José Muñoz Cerbot.

HEROES DE LA CAMPANA

El teniente Hernández Menor el teniente coronel Hernández

Dos telegramas del general Primo de Rivera.

TETUAN 12.—General en jefe a presidente interino:

En partes publicados por Prensa veo se ha omitido el nombre del teniente don Angel Hernández Menor, primer oficial muerto en operaciones de Alhucemas, y hasta ahora, gracias a Dios, el único, y como le mencioné en el mio, por tratarse de un militar excepcional, que ya en su breve carrera merecía de todo el Ejército y del alto mando un concepto inmejorable, creo justo tributo a su gloriosa muerte que toda España conozca su nombre, digno de figurar al lado de los más gloriosos del pasado, del presente y del porvenir, entre los militares del mundo entero.

TETUAN 12.—Tengo sentimiento comunicarle muerte teniente coronel Hernández Francés, a cuyo cadáver mañana impondré Medalla militar, ganada en esta ocasión, y por sus anteriores brillantes servicios.

LA LOTERIA

El premio mayor.

ZARAGOZA 12.—La serie que ha correspondido a Zaragoza del billete premiado en el sorteo de ayer con el primer premio, fué vendida por la revendedora ambulante Julia Anaya.

Se sabe que un décimo lo adquirieron a medias los obreros del campo Pedro Mansera y Rafael Serrano; otro lo compró el chófer apellidado Badimón, un cuñado del cual adquirió entero el billete de una de las aproximaciones.

También se sabe que otros tres décimos los juega un corredor de comercio.

OVIEDO 12.—El premio mayor de la Lotería se vendió en una Administración de la calle de Jesús.

Está repartido entre varios camareros, un carpintero y un zomo de equipajes.

En la Presidencia facilitaron dos despachos del general Primo de Rivera, que publicamos en la sección correspondiente, ensalzando la conducta del teniente Hernández Menor y dando cuenta de la muerte del teniente coronel señor Hernández Francés, a cuyo cadáver le impondrá el general en jefe la Medalla Militar.

El arzobispo de Sevilla estuvo en Palacio conferenciando con Su Majestad el Rey durante dos horas.

Con el presidente interino del Directorio, general Magaz, despacharon los subsecretarios de Estado, Gobernación, Hacienda y Gracia y Justicia.

En la Presidencia estuvieron el ex ministro señor Gasset y el presidente y el fiscal del Tribunal Supremo.

El general Magaz manifestó a los periodistas a primera hora de la tarde, que no habla ninguna noticia de Marruecos.

—Ni buenas, ni malas—añadió—. Ya veremos a la noche.

Durante dos horas y media estuvieron reunidos en Consejo los generales del Directorio.

Según manifestó después el señor Vallespinosa a los periodistas, se había tratado sobre diversos asuntos, entre los que descollaban por su interés los siguientes:

Proyecto, aprobado en principio, de reglamento para la Escuela del Hogar.

Otro proyecto de Real decreto en virtud del cual será reconocido el derecho a formar parte del Cuerpo de secretarios de Ayuntamientos a los secretarios interinos de esas Corporaciones, en determinados casos y circunstancias.

Otro proyecto de decreto aclarando el artículo 253 del Estatuto municipal y estableciendo normas para la alegación y admisión de excepciones de incompetencia de jurisdicción en los pleitos contenciosos por esa clase de reclamaciones municipales, a fin de evitar la denegación de justicia a los demandantes.

Un proyecto de decreto-ley disgregando el pago de Trazacoste del Municipio de Los Llanos (Canarias).

Fueron denegadas dos propuestas de ascenso por méritos de guerra y se despacharon también otros asuntos sin importancia.

Terminada la redacción del proyecto de nuevo reglamento del Catastro por la Comisión nombrada a tal fin, varios representantes de la misma acudieron el viernes a la Presidencia para hacer entrega de un ejemplar de aquel proyecto al vocal ponente, general Gómez Jordana, y de otro ejemplar en la secretaría general del Directorio.

Facilitaron en el Gabinete de Prensa la siguiente nota:

«Por el subsecretario de Instrucción pública se ha sometido a la firma del presidente interino del Directorio la aprobación del proyecto de construcción de locales para las Escuelas nacionales de las siguientes poblaciones:

Maderuelos (Segovia), Arlanzón y Pancorbo (Burgos), Valderolo (León) y Las Veguillas (Salamanca).

El ministerio del Trabajo ha dictado un Real decreto relativo a la construcción de casas económicas para la clase media, abriendo un concurso público, de conformidad con el artículo 15 del Real decreto de 29 de julio pasado, fijando las condiciones para la emisión de cédulas inmobiliarias, con el aval del Estado, hasta el 5 por 100 de interés anual.

Dicho aval habrá de concederse a una entidad que construya casas para una Sociedad cooperativa de funcionarios, y otro para una Cooperativa de escritores y artistas españoles.

Este concurso se refiere sólo a Madrid y pueblos inmediatos a la capital de la nación, en tan constante y económica relación con ella que permitan residir en los primeros a los que realizan su trabajo diario en la ciudad.

La cantidad máxima que se podrá emitir en cédulas será de diez millones de pesetas, con destino a la construcción de viviendas para funcionarios públicos, y ocho millones de pesetas para los escritores y artistas.

El plazo de este concurso será el de sesenta días naturales, a contar desde el siguiente a la publicación de esta disposición en la «Gaceta de Madrid».

Las solicitudes para tomar parte en el concurso se presentarán en el registro general del ministerio de Trabajo, Comercio e Industria, acompañadas de los documentos necesarios.

LAS GALERADAS CORRESPONDIENTES A LOS ARTICULOS DE ESTE DIARIO HAN SIDO VISADAS POR LA CENSURA





**La lucha en Beni-Hosmar.—Un abordaje.**

Cuando salía anteanoche del palacio de la Castellana el presidente interino del Directorio, dijo a los periodistas: —De Marruecos no hay grandes novedades. Continúa la lucha, bastante dura, en el sector de Beni-Hosmar; pero con pocas bajas relativamente por nuestra parte. En cambio, hemos cogido muchos cadáveres de rebeldes con armamento. Y en el mar tenemos que lamentar el choque del «Velasco» con un cañonero, creo que el «Cánovas», aunque, por fortuna, sin que hayan sufrido daño de importancia ninguno de los dos barcos, que para su reparación han sido remolcados a Cartagena.

**El Directorio se reúne, aunque no celebra Consejo.**

No se celebró el sábado Consejo de Directorio. El vicepresidente y los vocales se reunieron, a las nueve de la noche, en el despacho del marqués de Magaz para conocer el parte de Marruecos.

**Texto del comunicado oficial de anteayer.**

En la Oficina de Información entregaron el siguiente parte oficial: «12 septiembre 1925.—Según comunica el general en jefe desde Tetuán, hoy, a las seis de la mañana, prosiguieron nuestras tropas el avance iniciado ayer, comenzando en seguida el combate, que ha sido muy duro, aunque en todo momento favorable a nosotros. La columna central, constituida por Tercio y Regulares, apoyada en los flancos, ocupados por otras dos columnas, ha avanzado paso a paso, piedra a piedra, con una cortina de fuego intensísimo de artillería por delante. El avance ha representado unos dos kilómetros, por un terreno escabrosísimo y lleno de toda clase de abrigos, en los que el enemigo se ha defendido con tesón enorme, hasta el punto de dejar, hasta la hora de telegrafiar, en poder de la columna, entre peñas y casas derruidas, alrededor de sesenta muertos con sus armas, y aún se peleaba a última hora cuerpo a cuerpo en algunas casas del poblado de Dar Gassi, del que nos hemos apoderado, y donde pernoctará hoy la columna para seguir mañana su avance. Nuestras bajas en la jornada de hoy ascienden a setenta, que han sido evacuadas. El general en jefe da cuenta de haber presidido el entierro del teniente coronel Hernández Francés, a quien ha impuesto la Medalla Militar, asistiendo, con formidable espíritu, un hijo suyo con cuatro heridas recibidas el mismo día que el padre. Dice el general en jefe que jamás ha conocido un espíritu militar tan sublime como el de ahora. En el sector de Alhucemas sólo cabe señalar pequeños combates de nuestras vanguardias y servicios avanzados, especialmente de las jarcas. Regresó a aguas de Alhucemas escuadra, que, a las órdenes del general Guerra, cooperó ayer en Uad-Lau. «Recalde» y «Velasco» han sufrido, a consecuencia de colisión, averías que les impiden continuar operaciones.»

La «Hoja Oficial» de hoy contiene los siguientes

**Partes oficiales.**

El señor presidente del Directorio, desde Tetuán, comunica lo siguiente: «Iniciado al amanecer avance por las columnas, no han encontrado del enemigo más que cadáveres, y, por lo tanto, sin un tiro, han llegado a Kudia Tahar, entrándoles el primer convoy de agua y reforzando la guarnición, que será relevada y recibida con honores dentro unos horas en Tetuán. No podía coincidir para mí la fecha de hoy con suceso más grato, pues del éxito de este combate dependía el alzamiento o quietud de Yebala entera, y el terreno no me aconsejaba enganchar en él más fuerzas, en evitación de bajas inútiles; además, mi línea defensiva ha respondido, no flaqueando ante un ataque diez días, con nueve cañones, varias ametralladoras y tres mil rebeldes decididos a todo. Verdad es que la mejor línea ha sido la bravura insuperable de sus defensores, especialmente los de la llave de ella que es Kudia Tahar. Este glorioso éxito supongo influirá extraordinariamente en la situación general, y la sangre derramada ahora ahorrará mucho en el futuro. Quiero dar una fiesta en Tetuán en honor de los defensores de Kudia Tahar. Comuniquen estas noticias a Su Majestad y felicítele respetuosamente, así como lo hago también a ustedes por este triunfo y por la fecha de hoy, que quisieramos fuera siempre de satisfacción y gloria para la cada día más amada España.»

«En zonas Melilla y Tetuán, sin novedad. El Alhucemas, enemigo desconcertado, continuando tropas fortificándose y desembarcando elementos con toda normalidad. Después de la solemne entrada de los defensores de Kudia Tahar y su avanzadilla, igualmente heroicos, aclamados por el pueblo entero de Tetuán, se ha cantado un «Te Deum» en la iglesia de los Franciscanos en acción de gracias. El enemigo ha sido dispersado y quebrantado en tal forma, que dejó en nuestro poder 150 muertos, más de 100 fusiles y prisioneros ileso y heridos.»

**De Tetuán.—La situación en Alhucemas. El alto comisario.—Donativo.—El general Nouvilas.**

TETUAN 13.—En el sector de Alhucemas, los barcos de guerra batieron eficazmente los nidos de ametralladoras que el enemigo tiene establecidos en Yebel Malmusi, y también hicieron fuego contra las barrancadas, desde las que durante la noche se hostiliza el campamento de la columna Saro. Los pontoneros han establecido un muelle, que facilita grandemente la descarga de los transportes. El Peñón hizo fuego de cañón y de ametralladora contra núcleos enemigos, que se pusieron al alcance de sus baterías. La aviación ha bombardeado varios adueros de Benjuriaguél. La noche última transcurrió sin novedad. Los rebeldes se limitaron a hostilizar débilmente y a distancia. La columna Saro ha desembarcado todos sus elementos, y la de Fernández Pérez, todo el personal. El buen estado del mar permitió hoy hacer todas las operaciones con absoluta tranquilidad. Se sabe que en los primeros momentos del desembarco, y cuando las jarcas avanzaban por un lado y los del Tercio por otro, un cabo del Tercio, apellidado Pallín, recibió una grave herida en la cabeza, a pesar de lo cual siguió animando a los soldados y vitoreando a España, hasta que cayó muerto. El general Sanjurjo continúa a bordo del cañonero «Dato», desde el que dirige todas las operaciones. El guardacostas «Larache» llegó con víveres para la guarnición de Cebadilla. Se sabe que los cañones cogidos al enemigo son cuatro, y hasta un millar de proyectiles. El primer cañón que cayó en nuestras manos estaba situado en la misma punta de Morro Nuevo, y no era de modelo español. Las ametralladoras cogidas al enemigo y la cartuchería tampoco son de fabricación española. Cerca de la posición de Morro Nuevo existe una gran barrancada, con una casa, donde los moros tenían establecido su puesto de mando y a la que iban los hilos telefónicos desde las distintas posiciones de la costa. También encontraron nuestras tropas un camino cubierto, bastante bien construido. La orden general del Ejército publica una disposición, concediendo la Medalla Militar al teniente coronel don Buenaventura Hernández Francés, primer jefe de la mejala jalfiana de Tetuán, por su heroico comportamiento en el combate del 4 del actual para desalojar al enemigo del barranco de Asader. El mencionado jefe fué herido en el vientre, y ha fallecido, a consecuencia de las heridas recibidas. Hace noches intentó pasar un convoy rebelde entre los blocaos Llerena y Ain Guenen, y fué rechazado. La columna que manda el coronel Perteguer sorprendió en Afsa de Tuabs una guarnición enemiga, dispersándola y apoderándose de material y prisioneros. Noticias del campo enemigo aseguran que el número de bajas sufridas por los rifeños alcanza una cifra considerable, tanto en la operación realizada en Alhucemas como en las llevadas a cabo en el sector occidental. El general en jefe estuvo en Regala, desde donde presenció las fases del combate. A la caída de la tarde regresó a la plaza, acompañado del general Despujols. El cónsul alemán entregó 1.065 pesetas para engrosar la colecta con objeto de obsequiar a los soldados. El general Nouvilas se encargó del mando de las circunscripciones de Lauen, el Fondak y Regala. Recibió cristiana sepultura el cadáver del teniente de la mejala de Tetuán don Adolfo Casquero García.

**Noticias de Ceuta.—La escuadra española frente a Uad Lan.**

CEUTA 13.—Zarpó una división de la escuadra, formada por el «Victoria Eugenia», el «Blas de Lezo», los cañoneros «Laya» y «Dato», el torpedero número 11 y dos transportes, con obje-

to de cañonear la costa de Uad Lau, Tiguais, Punta Targa y Metter.

**Varias noticias de Melilla.**

MELILLA 13.—El jefe de Beni-Ulichex ordenó a varios moros y palisanos que recogieran una punta de ganado que se hallaba en las alturas de aquellas proximidades. Pudieron comprobar que las guardias enemigas habían desaparecido. En Tafersit se han sometido dos familias. Se dice que Abd-el-Krim ha ordenado a todos los indígenas que lleven sus familias y ganados fuera del término de Beniurriaguél, y para dicho objeto les ha dado un plazo de tres días. Se hirió en el aeródromo el suboficial de la aviación francesa Second Maitre Prince. Su estado es grave. Procedentes de Barcelona llegaron en vuelo seis «hidros» de aquella Escuela Naval. Abd-el-Kader ha recibido un telegrama del general Jordana agradeciéndole su felicitación por la ocupación del Morro Nuevo.

Una escuadrilla reconoció el frente del territorio de Melilla y observó que desde Tauriat Tausat se cañoneaba a una concentración enemiga que se hallaba al nordeste de Issen Lassen. Los aviones bombardearon este lugar y los de Yebel Kudia y Tasaguin, donde los rebeldes hostilizaron a los aviones, sin daño alguno. También los aviadotes observaron que un buque de guerra hacía fuego contra concentraciones existentes en las márgenes del río Tasaguin. Cerca de Tres Forcas zozobró un «hidro» que remolcaba el crucero «Extremadura», por haber sufrido averías. Llegó otra escuadrilla de hidroaviones de la Marina de guerra española, que manda el teniente de navío señor Andrade. Los «hidros» sanitarios marcharon a Alhucemas a las órdenes de la duquesa de la Victoria, con el fin de trasladar material sanitario. Para traer aeroplanos marchó a la Península el capitán White.

**El inspector de Correos.—Grupos enemigos, bombardeados.—Heridos y enfermos.**

MELILLA 13.—Con objeto de dirigir los trabajos de organización de los servicios de Correos marítimos en las posiciones del territorio, ha llegado a ésta el inspector de Correos don José Torres Chaves. Las escuadrillas de aviación y los «hidros» de la base de Mar Chica evolucionaron sobre la zona no sometida, donde bombardearon grupos enemigos que observaron frente de nuestras líneas avanzadas. Las noticias recibidas de la nueva posición de Morro Nuevo no acusan ninguna novedad. Llegó al puerto el buque-hospital «Andalucía», conduciendo varios soldados heridos y enfermos. Entre aquellos viene el capitán de Regulares de Tetuán don Francisco Jerez. Los soldados fueron conducidos en ambulancias de Sanidad a diversos hospitales.

**En la zona francesa.—Detalles de la ofensiva.**

FEZ 13.—La situación es por completo favorable a las armas francesas. El enemigo parece haber reaccionado débilmente, mostrándose inquieto por los ataques que se le van a cabo. Ante tales amenazas el enemigo parece también querer desguarnecer sus alas; pero, sin embargo, no ha acusado voluntad de oponerse al avance francés en el sector del Uarga. Los rifeños han abandonado el ataque a Isual, que mantenían con gran dureza los últimos días, y cuya defensa ha constituido un episodio muy glorioso. La pequeña guarnición de este puesto ha resistido heroicamente vigorosos ataques enemigos los días 9 y 10 del actual. Los rebeldes consiguieron llegar hasta las alambradas; pero fueron rechazados por los valientes defensores de la posición y se dieron a la fuga, dejando en el campo numerosos cadáveres. El enemigo estaba apoyado en su ataque por un cañón de diez centímetros, dirigido por artilleros europeos, cuyos uniformes blancos se distinguían claramente. La pieza fué desplazada y conducida a mano, para evitar que los aviadotes la señalaran. Esta mañana fué descubierta una fuerte concentración enemiga en el importante centro de Taurata, a 19 kilómetros de Sker. Esta concentración fué atacada por los aviones Goliath. La escuadrilla regresó a Fez, después de efectuar un bombardeo intensivo, utilizando principalmente bombas de 50 kilogramos. La división 35 se ha apoderado de Acudian. La marcha sobre Amjot fué efectuada por la tercera división. La resistencia del enemigo se organiza principalmente en el macizo de Bibane, alrededor de Benb Kissang y de Kaitun. La aviación y la artillería han bombardeado y continúan bombardeando vivamente los atrincheramientos disidentes. En el sector de Taunat la brigada Desjardins se ha apoderado del triángulo comprendido entre el aduar de Sena y el Uarga, triángulo que mide seis kilómetros de ancho por nueve de largo, llegando hasta Ain Djenan, de la cual se apoderó en brillante combate la Caballería.

**Más sobre la situación en el frente francés.**

FEZ 13.—Al final de la jornada no hay

ninguna modificación que señale en la situación general del frente. Nuestras tropas permanecen acampadas en las posiciones conquistadas. El enemigo huye rápidamente, ante el avance de nuestras tropas, y se refugia hacia el Norte, abandonando sus posiciones. Los grupos de vanguardia han sostenido algunas escaramuzas poco importantes con grupos de rezagados, que han sido dispersados rápidamente. Están tomadas todas las disposiciones para evitar cualquier sorpresa durante la noche en el sector del frente, que está más al Norte. Nada que señalar en los demás sectores.

**Los rebeldes se resisten en el macizo de Bibane.**

FEZ 13.—Los rebeldes se resisten en el famoso macizo de Bibane, considerado por el enemigo como el más importante de su línea. Parece que tratan de defenderlo con gran energía, para lo cual han construido trincheras en la pendiente, convenientemente disimuladas. Este macizo no figura en el plan de ataque francés; pero la feliz progresión de las tropas francesas por el Archirrane y por Aounour tiende a rodear el expresado macizo. Esta mañana han comenzado a registrarse sumisiones. Diez tribus se han dirigido al comandante Chastener y al general Chambrun, enviándoles emisarios, encargados de proponer negociaciones, para que les sea concedido el «amán».

**La colaboración franco-española.—El señor Painlevé dice que es necesario no demostrar debilidad.**

PARIS 13.—M. Painlevé ha recibido a los miembros de la Prensa, a quienes ha hecho declaraciones relacionadas con los recientes acontecimientos de la política exterior e interior. Ha hablado de Marruecos, confirmando las buenas noticias oficiales recibidas, congratulándose del éxito del desembarco de los españoles en Alhucemas y de la eficaz colaboración que a esta operación han prestado los elementos de la Marina francesa. Insistiendo en sus manifestaciones de que Francia desecha toda idea de conquista o sumisión, ha manifestado que, no obstante, es necesario no demostrar debilidad, porque «entonces la seguridad de Francia estaría comprometida».

**Un telegrama de Painlevé al presidente del Directorio.**

PARIS 13.—El presidente del Consejo de ministros, señor Painlevé, ha enviado desde Metz el siguiente despacho al presidente del Directorio español: «General Primo de Rivera.—Tetuán.—Marruecos.—Profundamente agradecido al elogio que hace en su telegrama de la Marina francesa, me considero muy dichoso al felicitarle por el brillante éxito de las operaciones emprendidas por los valientes soldados y marinos españoles. Le ruego acepte el testimonio de mi alta consideración.—Firmado, Paul Painlevé.»

**NOTICIAS**

**Un libro práctico.—La «Guía Omnium».** El inteligente y culto oficial de Correos, administrador de la Estafeta de la Dirección general de Seguridad, don Fernando Verdegay y Sanabria, acaba de publicar la «Guía Omnium», libro útilísimo para toda persona relacionada con la industria y el comercio, así como también para los turistas. En ella se enumeran con gran claridad y coordinación las tarifas de todos los ferrocarriles de la Península, incluso kilométricos, taxis, coches, tranvías, «Metros» de Madrid; Correos y Telégrafos, etcétera. También se detallan aquellos edificios y monumentos de la corte dignos de ser visitados por los viajeros. Enviamos nuestra cordial enhorabuena al laborioso funcionario señor Verdegay, que no dudamos obtendrá el mismo éxito en la «Guía práctica del forastero», que prepara con motivo de los próximos festejos de otoño.

**Desde París**

PARIS 12.—La huelga de empleados bancarios, que ha durado más de dos meses, ha quedado terminada ayer. Los empleados se han reunido en la Bolsa del Trabajo para oír a sus delegados el resultado de sus negociaciones. Y ha quedado acordada la vuelta al trabajo desde hoy.

**Hijo de Villasante y Compañía**

OPTECOS  
Príncipe, 18.—Teléfono 1154.—MADRID

**FRANCIA EN SIRIA**

PARIS 12.—De Beyrouth telegrafían que la aviación francesa ha bombardeado terriblemente los emplazamientos en que los drusos se disponían a montar piezas de artillería contra la ciudadela de Soueida.

**Teatros y artistas**

Antonio Riquelme ha dejado de pertenecer a la compañía de Lara, e ingresa en la de Cadenas, en el Alkázár.

La bellísima diva española Ofelia Nieto ha sido contratada por el conocido empresario don Antonio Cabrera para dar una serie de conciertos en el Sur de España, acompañada por el eminente pianista Miguel Bardián.

Comenzarán esas fiestas los días 24 y 25 del corriente en Córdoba, siguiendo a Granada el 2 y 4 de octubre.

**SUCESOS**

**Accidente de automóvil.**

En la calle de Alcalá, frente a la de Velázquez, chocó con una columna que soporta el cable del tranvía, el automóvil 16.115, de la matrícula de Madrid, resultando heridos el chófer, Benigno Barranchara; Jerónimo Córdoba, Leonardo López Ramos y Manuela Ríos Martín, que ocupaban el vehículo; todos de pronóstico leve.

**Una niña se cae del tren.**

Anoche, al salir de la estación de Leganés el tren mixto de Cáceres, cayó de una ventanilla a la vía la niña de cinco años María Luz Nogués, que viajaba con sus padres. Estos y los demás viajeros trataron de usar el timbre de alarma, pero no funcionaba.

Entonces gritaron, y a los gritos y a los disparos que hicieron los guardias civiles de escolta se dió cuenta el maquinista de que algo grave ocurría y paró el convoy. La niña había quedado 300 metros atrás. Por milagro no resultó muerta. Sufre lesiones de pronóstico reservado.

**La cartelera de hoy**

CENTRO.—Compañía Narcisín.—A las seis y media, La ilusión de un canillita y El príncipe Cafiámón.  
INFANTA ISABEL.—Compañía Meliá-Cibrián.—A las seis y media, No te ofendas, Beatriz.—A las diez y media, Una mujercita seria.  
REY ALFONSO.—Compañía de frivolidades.—A las siete y media, ¡Oh..., la intervú...!—A las diez y media, El adiós a la vida.—A las once y cuarenta y cinco, ¡Oh..., la intervú! (grandes éxitos).

COMICO.—Compañía Loreto-Chicote. A las diez y media, Las ilusiones de la Patro.  
EL CISNE.—A las seis y media, Pastora.—A las diez y media (doble), La montería (por el divo Peñalver).  
PAVON.—Compañía Luna Peña.—A las seis y cuarto, Doña Francisquita.—A las diez y media, El chico de la Encomienda.  
LATINA.—Compañía dramática Francisco Morano.—A las seis y media, ¡Bégame usted!—A las diez y cuarto, El coronel Bridau.  
MARTIN.—A las seis y media, El apuro de Pura y El gran bajá.—A las diez y media, La feria del amor y Los ojos con que me miras (el éxito del día).  
FUENCARRAL.—Compañía Arias-Povedano.—A las seis y media, Las golondrinas.—A las diez y media, La fiesta de San Antón y Las mocitas del barrio (reposición).  
NOVEDADES.—Compañía Eugenio Casals.—A las seis, Marina.—A las diez y media, Doña Francisquita.  
CIRCO DE PRICE.—A las diez y media, toda la gran compañía de circo ecuestre tomará parte en esta función con un variadísimo programa.  
CINEMA GOYA.—A las diez y cuarto, Gallinero moderno, Feñcho, pero bravo; Alias el mochoño (William Russell). En las gradas del Trono (Wallace Reid).  
CINEMA ARGUELLES.—A las seis y a las diez y cuarto, La caída más lastimosa. Si llegase el invierno. Estreno: Gente bien (por Douglas Mac-Lean).  
TALLERES GRAFICOS «EL MUNDO».—TAMAYO, 7, MADRID



